
Da ieri, con il voto favorevole
della maggioranza dei consi-
glieri comunali (sette contrari,
tra cui l’Udc e Franco Conte
per il Pd) come in molte altre
città italiane, sarà possibile re-
digere le DAT - Dichiarazioni
anticipate di trattamento. il co-
siddetto “testamento biologi-
co”. La delibera, che ha come
primo firmatario il consigliere
Sebastiano Bonzio (Federazio-
ne della sinistra), istituisce il
regolamento comunale stabi-
lendo principi, definizioni, fi-
nalità e forme di tenuta del re-
gistro.

«Dopo circa un anno di lavo-
ro in cui abbiamo incontrato
tutte le parti coinvolte e inte-
ressate, tra cui infermieri, me-
dici, notai e altri», spiega Bon-
zio, « siamo finalmente riusciti
a dare alla città quello che, ten-
go a precisare, è un servizio ag-
giuntivo erogato direttamente
dal Comune e che servirà per
garantire l’esercizio di un dirit-
to civile, solo per chi si sentirà
di farlo. Le DAT indicano le

manifestazioni di volontà con
le quali ogni individuo, in con-
dizioni di pieno possesso delle
proprie facoltà mentali, decli-
na quali trattamenti sanitari
intende o non intende accetta-
re nel momento in cui questi
trattamenti si rendessero ne-
cessari e il soggetto stesso non
fosse più capace di intendere e
di volere».

Prosegue Bonzio: «Oggi esi-
ste una grave lacuna legislati-
va a livello nazionale che non
consente all’Italia di avanzare
nel campo dei diritti civili e
che, nell’attuale evoluzione
della società, non ha alcun sen-
so di esistere, visto e conside-
rato anche che, solo a pochi
chilometri oltre il confine ita-
liano, si possono intraprende-
re scelte diverse che da noi
non sono permesse. Speriamo
che questa serva anche per da-
re un forte segnale di sveglia al
Governo e al Parlamento affin-
ché si decida, una volta per tut-
te, a legiferare in merito, fer-
mando i viaggi della dispera-
zione e della dignità che han-
no spinto ad essere novelli
emigranti dei diritti civili per-
sone come Pierina Franchini e
Vittorio Bisso».

Soddisfatto per il Pd anche il
consigliere Gabriele Scara-
muzza: «Il prossimo passo sa-
rà la stipula di una convenzio-
ne con un notaio, che in Co-
mune riceverà e registrerà le

Dichiarazioni anticipate di
trattamento dei cittadini, ma
vorremmo estendere la con-
venzione anche all’Ordine dei
medici, perché vengano forni-
te anche informazioni sanita-
rie sui trattamenti. Speriamo
che a questa iniziativa fatta
propria anche dal Comune di
Venezia, segua presto una leg-
ge nazionale che regoli in mo-

do ancora più efficace tutta la
materia». Il consiglio comuna-
le è stato impegnato per ben
tre sedute, prima di arrivare al
voto finale sul regolamento e
l’istituzione del registro, an-
che per la presentazione di nu-
merosi emendamenti e sube-
mendamenti, in parte recepiti
dalla delibera finale.

©RIPRODUZIONERISERVATA

Testamento biologico
il Consiglio dice sì
al nuovo registro
D’ora in poi sarà possibile indicare le proprie volontà
sui trattamenti sanitari che si è disponibili ad accettare

Anche a Venezia sarà possibile redigere il testamento biologicoSebastiano Bonzio

Il caso dell’asilo nido di Via
Mattei a Marghera letteralmen-
te “assediato” dalla sporcizia e
da impalcature abbandonate e
utilizzate in maniera non con-
sona da gruppi di sbandati atti-
ra subito l’attenzione del Co-
mune che, in accordo con Poli-
zia municipale, Municipalità
di Marghera e Veritas promet-
te un rapido intervento. Ma gli
abitanti della strada, dopo più
di tre anni di attesa, ora chiedo-
no che questo non sia solo un
rimedio momentaneo, ma una
drastica risoluzione. In merito
alla situazione d'incuria e spor-
cizia a ridosso del condominio
di Via Mattei, di cui fa le spese
anche l'asilo nido privato “Il
giardino delle fate”, l'assessore
comunale alle Politiche educa-
tive e alla Famiglia, Tiziana
Agostini interviene prometten-
do una risoluzione rapida.
«Ringraziando i residenti per le
segnalazioni», spiega l’assesso-
re, «posso assicurare che fare-
mo in modo che ognuno faccia
ciò che è in suo dovere. La Mu-
nicipalità di Marghera è infatti
impegnata in prima linea nella
risoluzione del problema che
vede interessata un'area che
appartiene a privati. Il delega-
to alla scuola Bruno Polesel ha
già sollecitato la Polizia muni-
cipale ad intervenire con la
proprietà, al fine di ripristinare
il necessario decoro».  (ma.to.)

asilo di marghera

«Presto
un intervento
anti degrado»

A SOLI e 9,80
+ il prezzo del quotidiano

In edicola con

oltre 500 ricette per fare in casa 
conserve di verdura, chutney,

MARMELLATE,
confetture, frutta sotto grappa, 

LIQUORINI

CONSERVARE
le tecniche per

l’Estate
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